

Niederschrift

Über die Sitzung des Schul-, Sport- und Kulturausschusses Ausschusses der Gemeinde Pellworm am 09.01.2023 im Pellwormer Bürgerhus, Kaydeich 15.

Beginn 13:35 Uhr Ende ÖT 16:13 Uhr

Schul-, Sport-, und
Kulturausschuss

Vorsitzender: Rolf Holsteiner
Jörg Ketelsen
Katrín Knudsen
Jan Onnasch
Sönke Petersen
Thore Zetl
Nico Nommsen

Weitere

Teilnehmer: Walter Herrig/Schulleiter
Silke Zetl/Mensa AG
Martina Feulner/ Mensa AG
Diana Johns/Protokoll
Dierk Jensen/Koordinator im Kulturbereich
Sarah Toschke/Kreisarchiv
Jens Trösken/Kreisarchiv
Hans Caspersen/Bauverwaltung
Sandra Rohde/LVB per Viko

Öffentlichkeit: 4 Personen

TOP 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit, sowie Beschlussfassung über Änderungsanträge zur Tagesordnung.

Der Ausschussvorsitzende Herr Rolf Holsteiner begrüßt die Anwesenden. Die Beschlussfähigkeit und die form- und fristgerechte Einladung werden festgestellt.

Der Schulausschuss beschließt einstimmig:

TOP 10 als neuen TOP 7 vorzuziehen.

Nico Nommsen ist neues Mitglied im Schulausschuss und wird vom Vorsitzenden begrüßt und verpflichtet.

TOP 2: Feststellung über die Niederschrift der Sitzung vom 17.05.2022

Ohne Einwände wird die Niederschrift festgestellt.

TOP 3: Bekanntgabe von nicht öffentlichen Empfehlungen aus der letzten Sitzung

-Der Vertrag für die Hygieneschulungen mit Martina Feulner ist verlängert worden.

-Für das Missverständnis der Finanzierung des Campingplatzstellplatzes eines Lehrers ist eine Lösung gefunden worden.

TOP 4: Einwohnerfragestunde

-keine-

TOP 5: Bericht des Vorsitzenden

21.07.2022 Eröffnung der 25 Sommerausstellung der Pellwormer Künstler. Der Vorsitzende, der die Ausstellung von gemeindlicher Seite aus begleitet hat, spricht einen Dank an Christa Klüvers-Berger aus.

01.08.2022 Treffen Christa Berger und Dierk Jensen zum Thema Sommerausstellung 2023.

12.10.2022 Treffen zum Thema Archivarbeit mit Astrid Korth, Sandra Rohde und Frau Toschke. Archiv Schwarze Acht und Gemeinde wurden begutachtet.

Regelmäßiger Austausch mit Dierk Jensen zu verschiedenen Themen im Kulturbereich.

Mehrere Vor- Ort und Online Treffen zum Thema Brandschutzsanierung der Schule.

Umzug der Schule in die Übergangsräumlichkeiten soll im Februar erfolgen.

TOP 6: Bericht des Schulleiters

- Zurzeit gehen 99 Schüler*innen auf die HNP-Schule.
- 12 Lehrer*innen besetzen 10,331 Planstellen
- Alle vier Planstellen sind zum 01.08.2022 neu besetzt worden.
- Eine Planstelle muss zum 01.02.2023 erneut besetzt werden.
- Die Pastorin hat ihr Engagement eingestellt.
- Deutsch als Zweitsprache (DAZ) wird unterrichtet.
- Der Sonderschulunterricht erfährt Unterstützung von der FSJlerin und einer weiteren Betreuerin.
- VERA: gute Ergebnisse im Vergleich zum Landesdurchschnitt
- 1,3 % der Schulstunden sind im letzten Schuljahr ausgefallen.
- Mittwochs bereiten Eltern ein Schulfrühstück.

TOP 7: Sachstand „Brandschutz Konzept und Sanierung der Hermann-Neuton-Paulsen Schule“

Hans Caspersen berichtet über den Sachstand:

- Es ist eine Elektro- Firma gefunden worden.
- Ende Januar kommen die Container, nach dem Umzug in diese kann mit der Maßnahme begonnen werden.
- Regionale Firmen für alle Bereich sind gefunden worden.
- Kurze Wege und Absprachen mit dem Planungsbüro, Hausmeister, Schulleiter, etc.
- Die Maßnahmen werden miteinander abgesprochen, um Rücksicht (z.B. Lautstärke) zu nehmen. Dann werden Pläne erstellt.
- Einige nebensächliche Gewerke müssen noch ausgeschrieben werden.
- Es wird Wert auf eine gute Kommunikation gelegt.

Auf die Frage aus dem Ausschuss, ob einige Container gekauft und dauerhaft, z.B. als Werkraum oder Mensalager genutzt werden können, verspricht Herr Caspersen sich zu erkundigen. Sowohl ob eine Ablösung möglich und ggfs. mit der Miete verrechenbar ist, als auch über Preise und den in Frage kommenden Standort.

TOP 8: Sachstand Mensa und Mensagarten

Mensagarten, Silke Zetl:

Der Garten ist noch in Winterruhe. Im Rahmen der Naturstadt sind Beschilderungen geplant. Das Material für das Sonnendach ist bestellt.

Mensa, Martina Feulner:

Täglich gehen zwischen 60 und 70 Essen an Schüler*innen, Lehrer*innen, Erzieher*innen und KiTa- Kinder raus. Dies ist wesentlich mehr, als geplant und angenommen worden ist. Der Mehraufwand passt nicht zur eingeplanten Arbeitsstundenzeit.

Es liegt eine Bewerbung für die Mensa vor. Des Weiteren herrscht in der Mensa Platznot. Es wird mehr Lagerraum benötigt als angedacht war. Die Mensaperlen nutzen die Schulküche für ihre Arbeit.

Ein Ausschussmitglied regt an, dass die Mensa AG wieder regelmäßig tagen soll und die Elternvertreter mehr informiert werden.

Frau Feulner macht eine Aufstellung der Stunden, die durch den Mehraufwand aufgestockt werden sollen.

Dieser Posten wird in den Nachtragshaushalt mit aufgenommen.

TOP 9: Sachstand über die Arbeiten im Kulturbereich

Dierk Jensen berichtet über seine Arbeit im Kulturbereich, sowie über die von ihm wahrgenommenen Termine:

- Vortrag, Gespräch, Wattführung mit Kieler Geografie Studenten.
- Kostenschätzung Reaktivierung Inselmuseum- erster Zustandscheck.
- Konzeptskizze Schulzewarft.
- Geplant: Seminartag zum Thema Dokumentieren und Inventarisieren.
- Idee: Ausstellung aller Fotokünstler Pellworms.
- Mit Hooge zusammen eine Fotoausstellung organisieren.

Archiv und Geschichte sollte die Gemeinde Pellworm in der Hand behalten. Falls die gewünschte Stelle nicht besetzt werden kann, muss erörtert werden, wie das Kulturgut bewahrt werden kann.

Die ehrenamtliche Tätigkeit als Kulturbeauftragter endet mit Legislatur Anfang.

TOP 10: Information und Beratung über eine Zusammenarbeit mit dem Kreisarchiv Nordfriesland

Frau Toschke, Leiterin des Kreisarchivs Nordfriesland, bringt die Arbeit des Archivs den Anwesenden anhand einer Präsentation (siehe Anhang) näher. Pellworm hat die Möglichkeit, alle Bilder und Dokumente im Kreisarchiv einzuscannen.

TOP 11: Anfragen der Ausschussmitglieder

Im nächsten SSKA soll es eine BE über die Umbenennung des Sportplatzes in Hein- Jordt- Platz geben. Anschließend soll der empfohlene TOP als BV an die Gemeindevertretung gehen.

Es wird nach dem Wasserschaden in der KiTa gefragt. Hans Caspersen klärt auf. Der Schaden ist durch einen Heizverteiler entstanden.

TOP 12: Anfragen aus der Öffentlichkeit

Es wird die Idee vorgestellt, eine Infoveranstaltung mit Frau Teschke über den Umgang mit Archivgut zu organisieren, sowie Werbung für die Archivgruppe zu machen.

Mit einem Dank an die Anwesenden schließt der Ausschussvorsitzende Rolf Holsteiner um 16:13 Uhr den öffentlichen Teil der Sitzung.